Diario Córdoba | Lunes, 26 de mayo de 2014 Córdoba 9/27°C Zona Usuarios el Periódico Cuadernos del Sur Hemeroteca Versión Móvil Titulares Boletín Buscar Multimedia Más actualidad Tienda OnLine Córdoba en Mayo Córdoba Provincia Andalucía Contra Cuademos del Sur España Internacional Economía Cultura Sociedad Toros Última Hora

Un viaje introspectivo

El chileno Daniel Jadue publica 'Palestina. Crónica de un asedio'

Twittear

Me gusta { 3

'A A ⊠ Enviar 🖶 Imprimir 🛊 Valorar Ø Añade a tu blog 🗨 0 Comentarios

NU SE/

XL

Manuel Torres Aguilar 24/05/2014

Este no es exactamente un libro sobre el conflicto palestino-israelí, aunque también. Es especialmente un libro de viaje introspectivo. Es un libro hacia el interior de su protagonista. Y, sin embargo, a propósito de ese viaje uno conoce mucho más del conflicto que en los libros al uso. Es un libro de sentimientos, pero también de análisis político. Es un libro de viaje preñado de ideología política y compromiso. Es la historia de un sueño, del sueño de volver al lugar donde nunca se estuvo. Es un libro de lectura fácil, se lee de un tirón. Lo he disfrutado durante un fin de semana y me ha servido para viajar yo también a Palestina y olvidarme por unas horas de cierta vorágine en la que ando ahora metido.

Edición en PDF

Esta noticia pertenece a la edición en papel de Diario Córdoba.

Para acceder a los contenidos de la hemeroteca debe ser usuario registrado de Diario Córdoba y tener una suscripción.

Pulsa aquí para ver archivo (pdf)

ADEMÁS, GRATIS SI ES SU PRIMER PEDIDO EN EL CLUB



Las noticias más...

Daniel Jadue consigue meternos en su piel y recorrer con él los lugares de sus raíces, visitar a sus amigos, los que conocía y los que nunca antes había conocido, la familia que tampoco había visto nunca. Al caminar por sus páginas uno tiene la sensación de la falta de agua, de la falta de libertad, de estar sometido al control de un extraniero en tu propia patria. Sientes la angustia de la ocupación. Se palpa en sus palabras la angustia que ocasionan las viviendas de los colonos apretándose contra las paredes de la tierra propia.

Algunas de las experiencias vividas en primera persona son relatadas con particular sentimiento. Especialmente cuando, de repente, se enfrenta a los controles de seguridad de los invasores. cuando de pronto es espectador de primera fila de un brutal cacheo a una madre y una hija ante el padre metido en el coche. Esa es de las primeras escenas que le vuelca con la cruda realidad que tantas veces imaginó y que ahora puede ver in situ . Ha llegado a un "lugar donde las mentiras más originales pueden convertirse en realidad. Donde todo lo que sucede parece un síntoma de una enfermedad colectiva que lo inunda todo y donde lo más grave es que, cuando una sociedad completa está enferma, lo sano comienza a parecer enfermo, y lo enfermo cobra sentido de normalidad". A su llegada comprende que los viejos han muerto, pero que los jóvenes palestinos de todo lugar no han olvidado lo ocurrido durante décadas de ocupación. En la descripción de la tierra y las personas que va visitando desliza a cada paso la propia confirmación de aquello que había ido interiorizando en su Chile natal. Por eso, cuando visita la ciudad de Belén (Beit Lehem), recuerda que "mientras más responsabilidad deja el hombre a Dios en la resolución de sus propios problemas, menos responsabilidad y capacidad de acción se deja a sí mismo". Así que en aquellos lugares pudo ver que "muchos piensan y actúan como si fuera un conflicto entre dioses y no entre seres humanos, lo que lo hace casi imposible de resolver por la vía de la razón fundada"

Nuestro autor camina entre los sentimientos, el "vitrineo" de la realidad que percibe y el análisis político y social de aquello que está viendo: el muro real de una vergüenza que hace que la vida en Palestina sea a cada paso un acto de resistencia: "enviar los hijos al colegio, abrir sus tiendas, visitar a sus parientes, plantar un olivo..., todo es un acto de resistencia, pues los israelíes se han propuesto hacer de la vida de los palestinos algo insufrible"

Casi la primera mitad del libro reproduce con detalle las sensaciones vividas en los primeros días. Sin embargo, cuando el relato llega a Ramala, cambia el tono de su discurso ante una ciudad que es, como toda capital del mundo, símbolo de la relación incestuosa entre poder económico y poder político. En apenas un par de páginas nos describe ese momento de actividad política de su viaje. No sé si es consciente o inconsciente la decisión del autor de dedicar apenas unos pocos párrafos a despachar la cuestión de la convocatoria del congreso fundacional de la red palestina mundial.

Inmediatamente después, de nuevo el viaje, fuera ya de los despachos, retoma el ritmo infernal en todos los sentidos. Sus días y sus horas van experimentando, en ese descenso de nuevo a la realidad de la vida, unas sensaciones que le sitúan a medio camino entre la felicidad por encontrar sus raíces y la amargura que le provoca la crueldad de la agresión permanente a la que son sometidos familiares y amigos. Particularmente intenso se hace el relato de los reproches que le formula un ciudadano palestino que ha sufrido la demolición de su vivienda. Eso le duele en el alma: sentir que no le sienten palestino por no vivir allí resistiendo una ocupación injusta. Quizá eso le impulsa a cometer alguna imprudencia que a punto está de costarle algún disgusto, pero que desde Leidas Valoradas Comentadas Enviadas

- 1. Saldo ganadero en el ruedo
- 2. Comparte con los lectores de Diario CÓRDOBA tu foto en la feria
- 3. El PSOE gana en la provincia, el PP en la capital e
- 4. Una mirada al infinito
- 5. Fuerte castigo al PP y al PSOE
- 6. Tirón de oreias a PP v PSOE
- 7. Cinesur pasará a manos francesas pese a haber una oferta de Córdoba
- 8. El PSOE gana en Andalucía con más de 9 puntos de
- 9. El Laboral se medirá al Barça en cuartos
- 10. La portada de CÓRDOBA



http://www.diariocordoba.com/noticias/cuadernos-del-sur/viaje-introspectivo_882638.html

luego le es necesaria como acto de afirmación de su compromiso y de su deseo de compensar en alguna medida aquel duro reproche por haber vivido ausente de la tierra de sus mayores.

Al final de su relato de sentimientos, surge el Daniel Jadue político, aquel que propone un discurso en el que la razón política sustituya a la fe religiosa para abordar un conflicto de hombres y mujeres y no de dioses. Un conflicto que solo puede recuperarse a partir de "valores como la democracia participativa, la tolerancia, la fraternidad, la ponderancia del intelectual colectivo sobre el culto a la personalidad y los liderazgos individuales, la igualdad de género y la inclusión de la mujer en las organizaciones de izquierda, el respeto y la integración plena de las minorías de todo tipo...". La propuesta de un estado binacional que derive en un estado multicultural, donde se respeten los derechos humanos de todos y todas, donde las propuestas teológicas dejen paso a las respuestas políticas.

En definitiva, es un libro sobre Palestina e Israel distinto, en el que uno camina por el conflicto como si pisara la tierra donde nunca estuvo

'Palestina. Crónica de un asedio'. Autor: Daniel Jadue. Edita: Inmaterialmedia. Santiago de Chile, 2014



Me gusta { 3











Pay it forward

12:16. Detenidos 7 grafiteros por daños valorados en 1 millón de euros en trenes de

11:39. El PSOE encara hoy el fin de la 'era

10:22. Córdoba Inmobiliaria, con toda la oferta

Ver más

11:01. Repsol pagará un diviendo extraordinario de un euro por acción 10:25. Llegan a Madrid los tres militares

Monitor

The App that

lets you track

your good

deeds and see

how many

people you can affect.

Última hora

Rubalcaba'

heridos en Yibuti

Te recomendamos



Dos detenidos por la muerte de una muier en una vivienda en Córdoba



Los enganches se entronizan



Fuerte castigo al PP y al PSOF



Ruth Lorenzo. hospitalizada por agotamiento

En otros medios



Malestar en las directivas de Madrid y Atlético por la cena oficial de la UEFA (El Mundo.es)



Donuts ofrece menos despidos en Barcelona a cambio de que el comité salga de la empresa (CincoDías.com)



Un abuelo construve un Lamborghini a su nieto por 800 euros (Autobild.es)



El Atlético: 17 entrenadores, 261 altas y 696 millones de euros después. (El País)

recomendado por

1 Píldora DERRITE grasa:

Tiendas agotadas: Nueva píldora de dieta le permite quemar grasa rápidamente por sólo 39€! ww.cambogia.es



¿Un Galaxy S4 por 17€?

Experto en compras desvela cómo españoles consiguen gangas usando un sorprendente truco

w.megabargains24.com



¿Soltero? ¡Te encontré! ¡Búscame en eDarling, no te arrepentirás! www.eDarling.es



¿Quieres ser veterinari@?

Tu Grado de Veterinaria en un centro de prestigio. ¡Con Prácticas y Bolsa c Empleo!

ipie∪: w.uax.es/Inscripción_Abierta ∰PAN



Webs del Grupo Zeta

El Periódico de Catalunya SPORT Diario Córdoba El Periódico Extremadura El Periódico de Aragón Mediterráneo La Crónica de Badajoz Diario La Grada

Tiempo Woman Viajar

Primera Línea Cuore Cuorestilo Digital Camera AUTOhebdo SPORT RedExtremadura RedAragon Ediciones B

Mortadelo y Filemón Zeta Gestión de Medios

Enlaces Recomendados: Diseño de Apps | Vuelos | Cursos y masters | Juegos | Escorts Barcelona | Comienza a ahorrarte hasta un 65% en tu seguro con

Inicio Contacto Quiénes somos Publicidad Hemeroteca Boletín: suscríbete ya Aviso Legal Politica de cookies Facebook Twitter